



Alumnos: Jarib Jahziel Hernández Toledo

Licenciatura: Arquitectura

Cuatrimestre: 6

Materia: Introducción al Urbanismo

Profesor: Romero Peláez José Álvaro

Actividad: Imagen urbana del entorno de Comitán

Fecha: 08/08/2024

El diseño urbano propuesto para la modernización del Boulevard Dr. Belisario Domínguez se enfoca en transformar esta arteria principal en un espacio más funcional, inclusivo y estéticamente agradable para la comunidad. El objetivo central es revitalizar el boulevard no solo como una vía de tránsito, sino como un corredor urbano que fomente la interacción social, la movilidad sostenible y la integración de diversos servicios.

****Uso del Espacio:****

El rediseño del Boulevard Dr. Belisario Domínguez se propone optimizar el uso del espacio para garantizar un equilibrio entre la circulación vehicular, el transporte público y las áreas peatonales. El diseño contempla la ampliación de las aceras para mejorar la comodidad y seguridad de los peatones, permitiendo un flujo más libre y accesible. Además, se incorporarán zonas verdes y áreas de descanso, proporcionando espacios de recreación y encuentro que enriquecen la vida urbana.

****Funcionalidad con los Servicios:****

Un aspecto clave del diseño es la integración eficaz de los servicios de transporte urbano. Se prevé la implementación de carriles exclusivos para autobuses y bicicletas, lo que facilitará una movilidad eficiente y reducirá la congestión. Estos carriles estarán claramente demarcados y separados del tráfico vehicular para mejorar la seguridad de los usuarios. También se mejorarán las paradas de autobuses con shelters modernos y accesibles, dotados de información en tiempo real sobre los horarios y rutas, para optimizar la experiencia del usuario del transporte público.

****Infraestructura Requerida:****

La modernización del boulevard requerirá una infraestructura robusta y adaptable. Se planteará la renovación del pavimento para garantizar una superficie segura y duradera, y se incorporarán sistemas de drenaje eficientes para prevenir inundaciones y mantener la integridad de las vías. Además, se instalarán sistemas de iluminación LED de bajo consumo que no solo iluminarán el área de manera efectiva, sino que también contribuirán a la reducción del impacto ambiental. La infraestructura incluirá la instalación de señales y señalética claras, accesibles y modernas, que facilitarán la orientación y la seguridad tanto para conductores como para peatones.

****Mobiliario Urbano:****

El mobiliario urbano jugará un papel crucial en la renovación del Boulevard Dr. Belisario Domínguez. Se incorporarán bancas, mesas y sillas en espacios estratégicos, fomentando áreas de descanso y reunión. También se instalarán contenedores de basura y reciclaje en ubicaciones visibles para mantener el orden y promover prácticas sostenibles. Las áreas verdes serán enriquecidas con mobiliario como pérgolas y fuentes, que no solo mejorarán la estética del boulevard, sino que también ofrecerán lugares agradables para el esparcimiento y la interacción social.

En resumen, la modernización del Boulevard Dr. Belisario Domínguez se orienta a crear un espacio urbano que priorice la funcionalidad, la accesibilidad y la calidad de vida. Mediante la integración de un diseño eficiente para el transporte, una infraestructura adecuada y un mobiliario urbano atractivo, se busca convertir el boulevard en un ejemplo de modernidad y sostenibilidad en el ámbito del diseño urbano.

